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Искренне поздравляю вас с про-
фессиональным праздником – Днём 
медицинского работника!

Жизненный путь, избранный 
вами, относится к числу самых бла-
городных, сложных и ответственных. 
Небезосновательно принято считать, 
что медицина – это призвание, по-
тому что полная отдача сил, отзыв-
чивость и милосердие, которых 
требует ваш труд, невозможны без 
истинной душевной щедрости и са-
мопожертвования. Ваша высокая 
миссия строится на исключительном 
трудолюбии, глубоких знаниях и 
непрерывном самосовершенствова-
нии.

Пандемия коронавируса стала 
настоящим вызовом всему мирово-
му сообществу. И на передовой этой 
борьбы, на «медицинском фронте», 
как сказал президент России Влади-
мир Путин, находитесь вы – меди-
цинские работники всех уровней: 
сотрудники службы скорой меди-

цинской помощи, врачи и мед-
сёстры, борющиеся за жизни паци-
ентов в «красных зонах», учёные-ме-
дики, ищущие способ как можно 
быстрее побороть вирус. 

В это напряжённое время вы 
демонстрируете беспримерный ге-
роизм, стойкость и терпение. Ри-
скуя собственным здоровьем, про-
являя лучшие качества, вы вселяете 
в нас уверенность в победе над 
эпидемией.

Дорогие работники и ветераны 
здравоохранения! От всего сердца 
благодарю вас за преданность долгу, 
за тяжелейший ежедневный труд и 
высочайший профессионализм, ко-
торые позволяют спасать человече-
ские жизни. Ваши заслуги перед 
обществом поистине бесценны. 

Желаю вам, вашим родным и 
близким крепкого здоровья, благо-
получия, неиссякаемой энергии и 
удачи во всех начинаниях! С празд-
ником! 

Под руководством заслу-
женного врача Российской 
Федерации доктора меди-
цинских наук, профессора 
Ваграма Вагановича Агаджа-
няна центр успешно справля-
ется со своей миссией и не 
только высоко котируется 
среди ведущих медицинских 
учреждений но и, что особен-
но важно, пользуется довери-
ем пациентов. 

Ежегодно здесь получают 
медицинскую помощь свыше 
20 000 шахтеров и около 9 000 
детей, а в стационаре лечится 
более 19 000 пациентов. Бла-
годаря социальным програм-
мам медицинскую помощь 
получили около 9 000 ветера-
нов, пожилых людей и пенси-
онеров-шахтеров, а также 
почти 10 000 детей.

Кузбасс – промышлен-
ный регион с высоким ри-
ском техногенных катастроф. 
Сотрудники центра неодно-
кратно оказывали помощь 
при ликвидации последст-
вий крупных аварий на 
угольных шахтах и спасли 
тысячи жизней. Отделение 
медицинской эвакуации ра-
ботает так, что врачи любого 
профиля в любое время су-
ток могут выехать к пациенту 
в любую точку области и 
доставить его в центр, начав 
оказывать необходимую по-
мощь уже во время тран-
спортировки.

Важным направлением 
деятельности учреждения яв-
ляется ранняя диагностика и 
профилактика профессио-
нальных заболеваний. Также 
специалисты центра имеют 
большой опыт реабилитации 
пациентов после травм, ин-
сультов, заболеваний опорно-
двигательного аппарата и 

сердечно-сосудистой системы. 
Высокие достижения – 

результат работы всего кол-
лектива, где трудятся почти 
1600 человек. Среди врачей 
центра семь докторов и 20 
кандидатов медицинских 
наук, десять человек носят 
почетное звание «Заслужен-
ный врач РФ», 19 – «Отличник 
здравоохранения».

В центре выполнено и за-
щищено 13 докторских и 80 
кандидатских диссертаций, 
подготовлено семь моногра-
фий и более 4500 научных 
работ, получено 142 патента 
РФ. В течение 22 лет проводят-
ся Всероссийские научно-пра-
ктические конференции, ко-
торые собирают врачей раз-
ных специальностей для ре-
шения самых актуальных 
проблем. Центр сотруднича-
ет с Новосибирским НИИТО 
им. Я.Л. Цивьяна, НМИЦ 

травматологии и ортопедии 
имени Н.Н. Приорова, Ново-
сибирским институтом орга-
нической химии им. В.В. Во-
рожцова СО РАН, Нацио-
нальным исследовательским 
центром «Курчатовский ин-
ститут», Санкт-Петербург-
ским НИИ скорой помощи 
им. И.И. Джанелидзе.

Применение передовых 
технологий – один из крите-
риев качества медицинской 
помощи. К настоящему вре-
мени в центре выполнены 
тысячи высокотехнологичных 
операций, пациенты едут 
сюда со всех регионов страны, 
отмечая высокий уровень 
работы врачей и персонала. 
Отношение к комфорту здесь 
тоже особое: палаты 2-3-мест-
ные, питание – индивидуаль-
ное. Действует бесплатная 
благоустроенная автостоянка. 
Уютная садово-парковая зона 
с фонтанами и местами для 
отдыха создает условия для 
скорейшего выздоровления. 

Слаженно работают все 
системы жизнеобеспечения. 
Среди них, например, систе-
ма «Безопасность пациен-
тов», которая помогает защи-
тить их от внутрибольничных 
инфекций. Еще одно дости-
жение – централизованная 
доставка питания, медика-
ментов,  хозяйственных 
средств в отделения центра с 
помощью мобильных плат-
форм. Успешно работает си-
стема утилизации операци-
онного белья, халатов, бахил 

с последующей их переработ-
кой в садовую мебель.

Центр постоянно развива-
ется. В результате присоеди-
нения к нему больницы  
г. Полысаево для жителей 
Полысаевского городского 
округа стало возможным по-
лучение медицинской помо-
щи в шаговой доступности 
всех отделений.

Внимательное отношение 
к пациентам и сотрудникам 
– доминанта социальной де-
ятельности центра. В его сте-
нах сложилось много добрых 
традиций: организовывается 
отдых и оздоровление детей 
сотрудников, оказывается 
материальная поддержка 
первоклассникам и выпуск-
никам школ. Молодых специ-
алистов за счет центра обес-
печивают жильем, а сегодня 
благодаря администрации  
г. Ленинска-Кузнецкого они 
получают 500 000 рублей в 
качестве материальной под-
держки. В центре работают 
представители 26 трудовых 
династий, 12 из них – меди-
цинские. 

Многолетняя и плодо-
творная работа, инновацион-
ное развитие, высокий уро-
вень сервиса и постоянное 
стремление подняться на 
ступень выше прошлых до-
стижений позволяют центру 
оставаться в числе лидирую-
щих медицинских учрежде-
ний региона.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА.

Флагман  
региональной 
медицины 
Кузбасский клинический центр охраны 

здоровья шахтеров был создан в 1993 году 
для спасения жизни и сохранения здоровья 
работников угольных предприятий Кузбасса  
и членов их семей. 

Поздравляю медицинское сообщество  
с профессиональным праздником!

Профессия врача великая по своему предназначе-
нию. Она требует высокого мастерства, постоянного 
совершенствования, большой самоотдачи от всех, кто 
своим делом выбрал медицину. 

В сегодняшнее нелегкое время, когда мы оказались 
на передовой, ото всех требуется особая чуткость, 
терпение и выносливость. Мы должны пройти это 
испытание достойно, вкладывая свои знания, опыт и 
энергию в решение возложенных на нас задач.

Этот праздник – день признательности и уважения 
всем, кто трудится в сфере здравоохранения. Мы 
гордимся своими коллегами и достижениями кузбас-
ской медицины!

Желаю всем крепкого здоровья, счастья, профес-
сиональных свершений, выполнения намеченных 
задач, достатка и благополучия вам и вашим близким!  

С уважением,
главный врач ГАУЗ ККЦОЗШ  

заслуженный врач РФ,
почетный житель Кузбасса д.м.н., профессор

В.В. Агаджанян.

В этом году пандемия новой коронавирус-
ной инфекции стала проверкой на прочность 
для всех нас, и прежде всего – для системы 
здравоохранения всего мира, России, Кузбасса. 
Медицина Кузбасса эту проверку выдержала. 
Огромное вам спасибо за оперативную, слажен-
ную работу в сложных условиях. Приняты бес-
прецедентные меры поддержки медицинских 
работников – и на федеральном, и на региональ-
ном уровне. Продолжают действовать и долго-
срочные программы, направленные на улучше-
ние материального положения медиков: «Зем-
ский доктор» и «Земский фельдшер», работают 
меры по привлечению дефицитных специали-
стов и доплаты за наставничество.

Кузбасс поэтапно возвращается к нормальной 
жизни, расширяется плановая медицинская по-
мощь. В полном объеме работают онкологиче-
ская, наркологическая, противотуберкулезная, 
кардиологическая службы. 

Продолжается реализация национального 
проекта «Здравоохранение». В 2019 году открыты 
центры амбулаторной онкологической помощи 
в городах Кемерово и Ленинск-Кузнецкий, до 
конца 2020 года такой центр начнет работу в Ан-
жеро-Судженске. Продолжается реконструкция 
онкодиспансера в Новокузнецке. 

Оказывается высокотехнологичная помощь, 
дополнительно из регионального бюджета выде-
лено 400 млн рублей на проведение малотравма-
тичных вмешательств при болезнях сердца. Это 
позволит сохранить жизнь сотням больных с 
инфарктом миокарда. 

Постоянно обновляются мощности наших 
медицинских организаций: парк автомобилей 
скорой помощи, оборудование для больниц и 
поликлиник.  В Новокузнецке с нуля строим сов-
ременный медицинский комплекс – новую ин-
фекционную больницу. Сроки проекта – рекорд-
ные, и первые 1000 свай уже забиты. Еще 10 
крупных медицинских объектов сейчас на стадии 
проектирования.

Дорогие медицинские работники!
У медицины Кузбасса – большой потенциал, 

но наш главный ресурс – это люди. Вы – настоя-
щие герои, сильные духом и достойные искрен-
него уважения, ваша работа – это миссия и при-
звание, закрепленные клятвой хранить человече-
скую жизнь. 

Спасибо вам за профессионализм, за ваши 
добрые сердца и честное служение делу. 

С праздником! Здоровья, счастья и благопо-
лучия вам и вашим близким!

С уважением, 
губернатор Кузбасса  

Сергей Цивилев.

Уважаемые  
медицинские работники! 
Примите от всех 
кузбассовцев  
самые теплые 
поздравления  
с профессиональным 
праздником!

Дорогие работники  
и ветераны здравоохранения! 

С уважением, 
полномочный  представитель 

президента Российской Федерации 
в Сибирском федеральном округе      

 Сергей Меняйло.
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Отложить нельзя, лечить!

Особые пациенты
Режим повышенной готовности, при-

званный остановить распространение 
опасной инфекции на территории Кузбас-
са, вводит ограничение на оказание пла-
новых видов медицинской помощи. Но в 
кардиологии и кардиохирургии не всегда 
допустимо отсрочить проведение высоко-
технологичного лечения. Потому что 
плановый пациент может с легкостью 
перейти в категорию экстренных. И тогда 
для его спасения потребуется гораздо 
больше усилий, а результат будет менее 
предсказуем. Напрашивается аналогия с 
историей про запятую, от местоположе-
ния которой меняется смысл фразы. Толь-
ко звучать она в данном контексте будет 
иначе: «Отложить нельзя лечить».

Важно и то, что сочетание сердечно-
сосудистых заболеваний и COVID-19, весь-
ма распространенное в условиях пандемии, 
повышает риск неблагоприятного исхода 
– как за счет разрушительного влияния 
вируса, так и за счет возможных осложне-
ний, вызванных взаимодействием лекарств. 

«Ведение таких пациентов требует от 
врачей знания особенностей течения ви-
русной инфекции, ее клинических прояв-
лений при сочетании с сердечно- 
сосудистыми заболеваниями, а также со-
блюдения мер индивидуальной и коллек-
тивной защиты», – подчеркивает директор 
ФГБНУ НИИ КПССЗ профессор, член-
корреспондент РАН Ольга Барбараш. 

Эффективный подход
Чтобы сохранить баланс между соот-

ветствием международным стандартам 
оказания высокотехнологичной медицин-
ской помощи, с одной стороны, и соблю-
дением санитарно-эпидемиологических 
требований, с другой, руководство НИИ 
реализовало комплекс превентивных ор-
ганизационных мер.

Так, на входе в кардиоцентр организо-
вали бесконтактную термометрию. Для 
пациентов и сотрудников института ввели 
тотальный масочный режим. А врачи и 
медперсонал начали использовать СИЗ 

более высокой степени защиты. Для соблю-
дения социальной дистанции между паци-
ентами в четырехместных платах стали 
размещать не более двух человек. При по-
дозрении на COVID-19 больные и работни-
ки кардиоцентра оперативно сдают тесты 
и проходят аппаратные методы диагности-
ки. А «главным аккордом» стал перевод 
ключевых подразделений НИИ КПССЗ на 
вахтовый метод работы. Основной высоко-
квалифицированный персонал был разде-
лен на две смены, которые по очереди 
стали заступать на 14-дневную рабочую 
вахту. Это стало гарантией того, что лечеб-
ный процесс не будет прерван при любом 
развитии событий. И жизненно важная 
работа продолжится. 

Эффективность такого подхода под-
твердилась на практике. За все время 

действия в Кузбассе режима повышенной 
готовности лечебный процесс в НИИ  
КПССЗ не останавливался ни на один день. 
И сейчас здесь продолжают оказывать 
пациентам с сердечно-сосудистой патоло-
гией все виды высокотехнологичной меди-
цинской помощи: коронарное шунтиро-
вание при стабильных формах ишемиче-
ской болезни сердца и при инфаркте ми-

окарда; протезирование и реконструкцию 
клапанов в случае приобретенных пороков 
сердца; операции на сердце и сосудах у 
детей с врожденными пороками и т.д. 
Проводится весь перечень рентгенэндова-
скулярных малотравматичных вмеша-
тельств у детей и взрослых. 

За одну только карантинную неделю в 
мае в НИИ КПССЗ без разрезов, под мест-
ной анестезией установили биопротезы 
аортальных клапанов шестерым пациен-
там. (Для сравнения: за весь прошлый год 
было проведено порядка 50 таких вмеша-
тельств.) Через прокол на бедре с помощью 
катетера специалисты вводили в бедрен-
ную артерию свернутый «в трубочку» био-
протез и по сосудистому руслу доставляли 
его к месту назначения – к сердцу. В момент 
установки протез раскрывался и принимал 
нужную форму. Операции выполнялись 
под рентгенконтролем. 

Ценный опыт – коллегам
В апреле специалисты института под-

готовили цикл видеолекций по лечению 
сочетанной патологии COVID-19 и ССЗ. 
Их актуальность определялась тем, что 
сочетание этих заболеваний создаёт до-
полнительные трудности в диагностике 
пациентов с неотложными состояниями, 
требует изменения порядка их маршрути-
зации и определения приоритетной так-
тики лечения. А в НИИ КПССЗ уже нара-
ботан богатый опыт ведения сложных 
пациентов. Сотрудники решили поде-
литься им с терапевтами, кардиологами и 
сердечно-сосудистыми хирургами всей 
России, предложив им принять участие в 
новом образовательном проекте.

Обучение бесплатное, проводится ди-
станционно. Заявки принимаются через 
портал непрерывного медицинского и 
фармацевтического образования. За два 
месяца обучение на цикле прошли около 
200 специалистов со всей страны. Губерна-
тор Кузбасса Сергей Цивилев высоко оце-
нил эту инициативу коллектива НИИ 
КПССЗ и поблагодарил его за неравнодуш-
ное отношение к своему делу.

Также специалисты НИИ КПССЗ во-
шли в состав рабочей группы федерации 
анестезиологов и реаниматологов России. 
С их участием была подготовлена полная 
версия методических рекомендаций по 
анестезиолого-реанимационному ведению 
больных COVID-19. Это документ уровня 
Минздрава РФ, рекомендованный для 
применения в масштабах России.

Роман СЕРГЕЕВ.

В период действия в Кузбассе режима повышенной готовности НИИ 
комплексных проблем сердечно-сосудистых заболеваний сохранил 

прежние объемы оказания высокотехнологичной медицинской 
помощи пациентам с болезнями сердца и сосудов. Более того, 
сотрудники института выступают сегодня в роли «законодателей мод» 
в лечении сочетанной патологии COVID-19 и сердечно-сосудистые 
заболевания, а также в анестезиолого-реанимационном ведении 
пациентов с коронавирусом.

НИИ КПССЗ входит в рейтинг 
наиболее эффективных 
профильных учреждений России. 
Ежегодно здесь выполняется 
более 3000 операций на сердце 
и сосудах, в том числе порядка 
1300 – рентгенэндоваскулярных. 
Проводятся трансплантации 
сердца. Активно работают 
аритмологи: ежегодно в клинике 
НИИ выполняется около 400 
катетерных аблаций пациентам  
с нарушениями сердечного ритма 
и имплантируются порядка  
600 кардиостимуляторов.  
Возраст пациентов – от нескольких 
часов жизни до 90 лет и более.

Транскатетерную имплантацию протеза аортального клапана сердца Кузбасский кардиоцентр 
начал выполнять одним из первых в России. Фото Федора Баранова.

Поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником!

Помощь людям, спасение их жизни 
и сохранение здоровья во все времена 
было самым благородным, самым от-
ветственным и почётным трудом – и в 
мирное время, и в годы самых тяжёлых 
испытаний для нашей Родины.

Медицинский работник – это не про-
сто профессия, это настоящее призвание, 
которое невозможно представить без 
высочайшего профессионализма и люб-
ви к людям, доброты и милосердия. 
Ваши добрые руки сопровождают каж-
дого человека от самого рождения, и 
люди благодарны вам за помощь и до-
брое сердце.

Сегодня, в условиях пандемии ко-
ронавирусной инфекции, захлестнув-
шей весь мир, ваш самоотверженный, 

подчас воистину героический труд – это 
работа на переднем крае борьбы за 
здоровье кузбассовцев. Этот напряжён-
ный и опасный для вашего собственно-
го здоровья труд заслуживает глубоко-
го уважения, общественного признания 
и поддержки государства.

Здоровье человека – высшая ценность. 
Нельзя экономить на здоровье россиян, а 
значит, недопустимо экономить на здра-
воохранении и его работниках, необходи-
мо системно заниматься вопросами мо-
дернизации учреждений, подготовки 
медицинских кадров и устранения недо-
статков в системе оплаты труда. Это 
принципиальная позиция профессио-
нальных союзов, входящих в Федерацию 
независимых профсоюзов России.

Выражаю огромную благодарность 
Профсоюзу работников здравоохране-

ния, который предпринимает все необ-
ходимые усилия для того, чтобы сде-
лать вашу работу в режиме ограничи-
тельных мер более безопасной и дос-
тойно оплачиваемой. Эта работа наи-
более эффективно ведётся в тех учре-
ждениях, где активно работают первич-
ные профсоюзные организации.

В канун Дня медицинского работ-
ника от имени нашей Федерации и от 
себя лично желаю вам крепкого здо-
ровья и семейного благополучия, вер-
ности выбранному жизненному при-
званию, успешной работы на благо 
всего Кузбасса и России!

С уважением, 
председатель  

Федерации профсоюзных  
организаций Кузбасса  

О.В. Маршалко.

Уважаемые медицинские работники 
Кузбасса, члены профсоюза работников 
здравоохранения!
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«Искорка»  
любви и тепла

Комплексная диагностика 
коронавирусной инфекции

В связи с пандемией ко-
ронавируса повсеместно 
были приняты ограничи-
тельные меры. Болезнь рас-
ставила новые приоритеты, 
и отношение к людям в бе-
лых халатах изменилось. Все 
заговорили о действительно 
сложном и очень ответствен-
ном труде медиков. «Искор-
ка» не входит в число учре-
ждений, работающих с боль-
ными коронавирусной ин-
фекцией. Но, несмотря на 
это, больше половины наших 
врачей и медсестёр, не заду-
мываясь, изъявили желание 
пойти работать в планируе-
мые резервные отделения по 
лечению больных с COVID-19.

С 6 апреля деятельность 
санатория была приостанов-
лена. Но мы не теряли време-
ни даром: провели космети-
ческий ремонт в отделениях, 
обновили уличное оборудо-
вание, высадили цветы на 
клумбах, пополнили группы 
новыми игрушками, проана-
лизировали результаты эф-
фективности реабилитации 
детей за три года и подгото-
вили для печати несколько 
статей. 

Также мы научились ра-
ботать удаленно. Стали ак-
тивно использовать онлайн-
конференции и лекции для 
учёбы и общения. Впервые в 
режиме онлайн прошло ме-
роприятие, которое, казалось 
бы, невозможно без личного 
присутствия участников: 
конкурс санатория на луч-
шую медицинскую сестру! 
Первое место заняла моло-
дая перспективная медсестра 
третьего отделения Надежда 

Михеева. Почётными грамо-
тами министерства здравоох-
ранения Кузбасса к Дню ме-
дицинского работника были 
награждены Елена Раздо-
рожная, Оксана Ощепкова, 
Иннеса Лихачёва, Татьяна 
Кузнецова. Все участники 
получили памятные подар-
ки.

В рамках проекта «Куз-
басс к юбилею Победы» были 
изготовлены четыре баннера 
«Родные лица Великой Побе-
ды» и «Медицинский баталь-
он Кузбасса», создан фильм 
«Никто не забыт, ничто не 
забыто» – в память о родных 
и близких сотрудников сана-
тория. Мы приняли участие 
в акциях «Окна Победы», 
«Мыгордимся_Мыпомним», 
«Вахта Победы – Кузбасс». 
Поздравили тружеников 
тыла на дому и вручили им 
продуктовые наборы и цве-
ты.

В начале июня был дан 
старт флешмобу «С_перво-

го_курса_в белом_халате», 
приуроченному к Дню меди-
цинского работника. Его 
цель – рассказать о работни-
ках, чей стаж в медицине 
составляет более 20 лет. В 
нашем коллективе таких 
больше половины! Это врачи 
Татьяна Голомако, Ирина 
Панина, Татьяна Харитонова, 
медсестры Зайдуна Муста-
фина, Татьяна Рыбина, Ири-
на Березина, Фаина Соколо-
ва, Галина Крылова – их стаж 
более 30 лет!

Коллектив санатория с 
нетерпением ждёт своих ма-
леньких пациентов! А в пред-
дверии профессионального 
праздника хочется поздра-
вить всех тех, чья ежедневная 
деятельность неразрывно 
связана с охраной здоровья 
людей. Во все времена наша 
профессия считалась одной 
из самых почётных, но одно-
временно и наиболее слож-
ных и требующих максималь-
ной отдачи и человеколюбия.

С праздником, дорогие 
коллеги! Долгих и счастли-
вых лет жизни вам, крепкого 
здоровья, душевного тепла и 
любви! Пусть даже в самый 
тяжелый рабочий день в 
душе остается место для оп-
тимизма и чувства юмора!

Коллектив ГБУЗ КО 
«Кемеровский детский 

клинический  
психоневрологический  

санаторий «Искорка».

Успех борьбы с любым заболевани-
ем во многом зависит от приверженно-
сти пациента к лечению. В случае с ту-
беркулезом это особенно актуально, 
потому что здесь терапия длится от 
девяти месяцев до двух лет. Первые 
месяцы больные, как правило, проводят 
в стационаре. Но когда они перестают 
быть заразными для окружающих, их 
выписывают на амбулаторный этап. И 
здесь удержать их на продолжительном 
лечении очень сложно.

С 2008 года кемеровские фтизиатры 
практикуют такую форму работы, как 
стационар на дому: готовят индивиду-
альные раскладки лекарств для наибо-
лее проблемных пациентов, сами выез-
жают к ним и контролируют прием в 
домашних условиях. Как правило, 
медсестры сопровождают визиты кон-
сультациями: рассказывают, что если 
прервать курс даже на несколько дней, 
может развиться лекарственная устой-
чивость, и победить болезнь будет го-
раздо труднее. При такой организации 
удается снизить число отрывов от лече-
ния и провести курс до полного выздо-
ровления. Внедрен в областном фтизио-
пульмоцентре и дистанционный контр-
оль за приемом лекарств – с помощью 
средств видеосвязи. 

Пандемия COVID-19 поставила пе-
ред фтизиатрами задачу расширить 
применение этих пациентоориентиро-
ванных технологий. «Потому что тубер-
кулез поражает легкие, и наши больные 
изначально находятся в группе риска 
по коронавирусной инфекции», – пояс-
няет главный врач ГБУЗ КО КОКФПМЦ 
Ирина Осинцева.

В итоге количество мест в стациона-
ре на дому в Кемерове было увеличено 
с прежних 25 мест до 110. Выездную 
службу усилили медсестрами из других 
подразделений центра и выделили для 
нее три дополнительных автомобиля 
(всего их стало четыре). А в территори-
альных филиалах КОКФПМЦ такая 
работа вообще была организована 
впервые. Сегодня ею охвачены 36 жите-

лей Мариинска и 96 жителей Юрги. 
«Контролируемое лечение в стаци-

онаре на дому получают в основном 
лица старше 65 лет, которым помимо 
таблеток назначены инъекции, – уточ-
няет зам. главного врача по амбулатор-
но-поликлинической работе Ирина 
Елькина. – Раньше они бы сами ездили 
в поликлинику каждый день. Но сейчас 
риск заразиться коронавирусом в обще-
ственном транспорте слишком велик. 
А прерывать лечение нельзя – это чре-
вато ухудшением здоровья. Стационар 
на дому помогает нашим пациентам 
соблюдать рекомендации по ограниче-
нию контактов. Посещения медсестры 
не заменяют прием врача, но в поли-
клинику пациент приезжает намного 
реже – раз в одну-две недели, чаще 
только при наличии каких-либо жа-
лоб».

На ограничение контактов уязвимых 
пациентов направлено и расширение 
дистанционного контроля за приемом 
противотуберкулезных препаратов. В 
Кемерове с приходом COVID-19 охват 
этой формой работы увеличился с 25-30 
человек до 150. Впервые дистанцион-
ный контроль был внедрен в Анжеро-
Судженском филиале центра (для 46 
пациентов), в Юрге (для 25) и в Мари-
инске (пока что охвачено три человека).

«С 2017 года мы имеем возможность 
проводить телемедицинские консуль-
тации наших больных в федеральных 
НИИ, – дополняет зам. главного врача 
КОКФПМЦ Светлана Саранчина. – А 
сейчас, благодаря развитию региональ-
ной телемедицины, сами оказываем 
консультативную помощь коллегам из 
других территорий Кузбасса. Это эко-
номит время и силы специалистов. 
Фтизиатрам не нужно тратить день на 
командировку, достаточно зайти в ре-
гиональный цифровой архив медицин-
ских изображений, куда многие медор-
ганизации Кузбасса выгружают сегодня 
рентгеновские снимки, и выбрать 
нужный».

Полина ЯКОВЛЕВА.

В Новокузнецке можно сдать 
полный спектр анализов  

для выявления коронавирусной 
инфекции: мазок на COVID-19  
и кровь из вены для анализов  
на антитела IgM и IgG.  
Чем отличаются  
эти исследования и для чего  
они нужны, разбираемся вместе 
с Лабораторией «Гемотест».

Основной метод, который Минздрав 
РФ рекомендует для выявления инфекции 
(или подтверждения её отсутствия), – 
ПЦР-исследование. Для такого анализа 
медсестра берёт мазок с нескольких точек 
задней поверхности глотки – это быстрая 
и безболезненная процедура. Полученные 
образцы клеток отправляются в лаборато-
рию, где в них ищут генетический матери-
ал самого вируса – его РНК. Положитель-
ный результат теста в отсутствие симпто-

мов может говорить не только о носитель-
стве вируса, но и об инкубационном пери-
оде болезни – то есть через некоторое 
время COVID-19 может проявиться пол-
ностью.

Тесты на антитела, или иммуноглобу-
лины, – дополнительные методы диагно-
стики, которые помогают уточнить стадию 
инфекции или узнать, что человек уже её 
перенес (например, если болезнь не рас-
познали, потому что она протекала как 
обычная простуда). Сами по себе антитела 
– это особые белки, которые организм 
вырабатывает в ответ на встречу с чуже-
родными агентами, в том числе вирусами 
и бактериями.

При большинстве других инфекций 
сначала вырабатываются антитела класса 
IgM – они помогают бороться с инфекци-
ей (а значит, говорят о том, что человек 
заражён прямо сейчас), а позже – антите-
ла класса IgG, с помощью которых орга-
низм «запоминает» врага на случай новой 
встречи (то есть у человека появляется 

специфический иммунитет). Коронавиру-
сы вообще и SARS-CoV-2 в частности не 
всегда укладываются в эту схему: у зара-
жённых людей антитела обоих классов, 
IgM и IgG, нередко обнаруживаются в 
крови почти одновременно, причем IgG 
могут начать выявляться даже раньше. 
При этом на определённых стадиях ин-
фекции (когда она «опускается» в нижние 
дыхательные пути) ПЦР-тест может дать 
отрицательный результат.

Из-за непредсказуемости коронавиру-
са отдельные анализы при COVID-19 менее 
информативны, чем комплексная диагно-
стика: с помощью трёх исследований 
можно не только выявить инфекцию на 
любой стадии, но и, сопоставив результа-
ты, проверить, опасен ли человек для 
окружающих прямо сейчас. Результаты 
анализов на антитела IgMи IgG предостав-
ляются в полуколичественном формате: 
на бланке результатов будет указан «коэф-
фициент позитивности» – это числовое 
значение, по которому можно понять, 

идёт ли инфекция на спад или продолжа-
ет развиваться.

Стоимость анализа на антитела любо-
го класса – 950 рублей, его результаты бу-
дут готовы в течение 2 дней. ПЦР-исследо-
вание стоит 1700 рублей, срок его выпол-
нения – 3 дня. Взятие биоматериала в 
обоих случаях оплачивается отдельно. 
Сдавать анализы можно только при усло-
вии, что у человека нет симптомов ОРВИ 
и он 14 дней не контактировал с заболев-
шими COVID-19. 

Дополнительная 
защита
Угроза распространения COVID-19 потребовала ак-

тивизировать внедрение новых подходов в работу 
Кемеровского областного клинического фтизиопуль-
монологического медицинского центра.

Детский санаторий «Искорка» – это при-
ветливый и уютный дом для детей и их 

родителей. В коллективе нет случайных лю-
дей. Мы делаем всё возможное, чтобы ат-
мосфера в санатории была наполнена до-
бротой и любовью, радостью и искренно-
стью, чтобы дети росли здоровыми, добры-
ми, любознательными и самостоятельными.

Почётными грамотами министерства здравоохранения Кузбасса к Дню 
медицинского работника награждены Елена Раздорожная, Оксана 
Ощепкова, Иннеса Лихачёва, Татьяна Кузнецова.

АДРЕСА И ГРАФИКИ РАБОТЫ 
ЛАБОРАТОРНЫХ ОТДЕЛЕНИЙ:

Антитела IgM и IgG
просп. Шахтеров, д. 3,  
пн.-сб. с 7.30 до 14.30;
ул. Спартака, д. 24,  

пн.-сб. с 7.30 до 14.30.
ПЦР-тест, антитела IgMи IgG

ул. Суворова, д. 7,  
пн.-сб. с 07.30 до 11.00 –  
любой биоматериал, 

с 11.30 до 14.00 – только мазок  
для анализа на COVID-19.

Лицензия ЛО-50-01-011414 от 01.11.2019г.
На правах рекламы.



18 июня 2020 г.
Будем 
здоровы! практика

V

На передовых 
рубежах 

Два года назад кемеровское отделение российской ком-
пании «Лечебно-диагностический центр медицинского 
института имени Березина Сергея» (ООО «ЛДЦ МИБС-
Кемерово») переехало с арендованных площадей в собст-
венное двухэтажное здание в центральной части города. 
Предварительно здесь был проведен капитальный ремонт. 
В результате удалось не просто соблюсти все требования 
современных СанПиН, но и создать особо комфортные ус-
ловия для пребывания пациентов и работы медперсонала.

На первом этаже центра разместились диагностические 
залы с аппаратами МСКТ и МРТ, второй отведен для кон-
сультаций врачей-специалистов. После отмены антиковид-
ных ограничений для амбулаторной сети первым «встретит» 
пациентов невролог. В перспективе будут организованы 
приемы терапевта, травматолога, онколога и др. 

Магнитно-резонансная томография – современный 
высокоэффективный метод выявления патологии тканей, 
сосудов и внутренних органов. В его основе лежит действие 
на организм человека магнитного поля и радиоволн. Центр 
МИБС-Кемерово оборудован высокопольным томографом 
фирмы Siemens 1,5Т, позволяющим за минимальное время 
получать изображения высочайшего качества. Такие иссле-
дования не несут лучевой нагрузки и абсолютно безопасны. 

Другой современный вид диагностики, выполняемый в 
центре, – мультиспиральная компьютерная томография. 
Оборудование для ее проведения изготовлено фирмой 
Philips. Эти исследования информативнее и безопаснее, чем 
обычный рентген. Программное обеспечение аппарата 
МСКТ позволяет получать трехмерное изображение орга-
нов и систем, а короткое время сканирования значительно 
уменьшает общую дозу облучения.

В прошлом году в соседнем новосибирском отделении 
ЛДЦ МИБС был введен в строй позитронно-эмиссионный 
томограф, действие которого базируется на принципах 
ядерной медицины. Это – завтрашний день здравоохране-
ния. Совмещенный метод ПЭТ/КТ-диагностики особенно 
эффективен в онкологии, неврологи и при заболеваниях 
сердца и крайне важен при планировании лучевой терапии. 
А поскольку все территориальные отделения головного 
института являются звеньями одной цепи, центр МИБС-
Кемерово получил возможность направлять своих пациен-
тов на такие исследования в Новосибирск. 

В столице Сибири оказывают теперь и другой вид вы-
сокотехнологичной медицинской помощи – радиохирур-
гическое лечение на установке Гамма-нож, показанное при 
доброкачественных и злокачественных новообразованиях 
головного мозга. Попасть на него кузбассовцы также могут 
через центр МИБС-Кемерово.

Центр активно сотрудничает со страховыми компания-
ми, работающими на рынке ДМС Кузбасса, а кроме того, 
участвует в системе обязательного медицинского страхова-
ния. Это значит, что пройти исследования кузбассовцы 
могут и по полису ОМС, в рамках выделенных медучрежде-
нию квот. Действует гибкая система скидок и льгот для 
различных категорий граждан, включая медиков. 

В преддверии профессионального праздника коллектив 
центра желает коллегам успехов в их нелегком труде, а всем 
кузбассовцам – здоровья, счастья, благополучия и процве-
тания на благо Родины!

Вероника ШЕВАРОВА, 
Сергей ЛОГАЧЕВ, 

ООО «ЛДЦ МИБС-Кемерово».

Уже 12 лет ООО «ЛДЦ МИБС-Кемерово» 
предоставляет кузбассовцам возмож-

ность пройти диагностику мирового уровня 
и сохранить самое ценное – здоровье.

Доп. информация по тел. 8 (3842) 65-77-03, 
65-77-04, 65-77-65.

Лицензия №ЛО-42-01-005756 от 28.03.2019г.
На правах рекламы.

Кто хоть раз перенес тяжелое за-
болевание, операцию или травму и 
нуждался в восстановительном лече-
нии, тот согласится: получить такую 
помощь в центре медицинской реа-
билитации (ЦМР) – великое благо! 
Потому что и работающие здесь 
специалисты, и спектр предлагаемых 
медицинских услуг изначально на-
правлены именно на комплексное 
восстановление пациентов.

Не каждый регион РФ может гор-
диться наличием медучреждения 
подобного ранга. А Кузбасс может: 
несколько десятилетий ЦМР дейст-
вовал на базе Кемеровской городской 
клинической больницы №1 им. М.Н. 
Горбуновой, принимая на лечение не 
только кемеровчан, но и жителей 
других территорий области.

В прошлом году КГКБ №1 и часть 
подразделений городской поликли-
ники №20 вошли в состав Клиниче-
ского консультативно-диагностиче-
ского центра (ККДЦ). Объединение 
придало мощный импульс их разви-
тию. Так, в январе текущего года в 
ЦМР им. М.Н. Горбуновой открылось 
новое 22-коечное отделение для па-
циентов с последствиями травм.

Прежде круглосуточный стацио-
нар центра занимал лишь один этаж 
4-этажного больничного здания. На 39 
его койках восстанавливались пациен-
ты, перенесшие инсульт, на 13 – боль-
ные травматологического профиля, в 
том числе после эндопротезирования 
коленных или тазобедренных суставов.

Второй этап комплексной реаби-
литации наряду с лекарственной те-
рапией включает лечебную физкуль-
туру, занятия на тренажерах, массаж, 
физиолечение и другие восстанови-
тельные процедуры. Благодаря инди-
видуальному подходу к проблемам 
каждого пациента медперсоналу 
удавалось достигать высоких резуль-
татов. Однако по мере наращивания 
в Кузбассе объемов высокотехноло-
гичной медицинской помощи (к ко-
торой относят и операции эндопро-
тезирования) становилось все более 
очевидным, что спрос на восстанови-
тельное лечение в этом сегменте 
сильно опережает предложение. А 
его, в свою очередь, сдерживает недо-
статочный коечный фонд.

Администрация медучреждения 
приняла ряд организационно-управ-
ленческих решений. В результате 
часть третьего этажа больничного 
корпуса освободилась. Здесь-то и 
развернули новое травмоотделение 
на 22 койки. Ремонтные работы вы-
полнило АО «ТрестКемеровопром-
строй» – за счет собственных средств. 
Условия для пребывания и лечения 
пациентов и для работы медиков 
кардинально улучшились, за что они 
очень благодарны строителям.

«Новое отделение позволило оп-
тимизировать сроки начала реабили-
тации пациентов с последствиями 
травм и повысить ее эффективность, 
– подчеркивает главный врач ККДЦ 
профессор Глеб Колпинский. – Важ-
но и то, что мы не просто перевели 
его на другой этаж. Новые койки мы 
открыли плюсом к 52, которыми 

располагали ранее. Сейчас все они 
переданы в полное распоряжение 
неврологических больных. То есть мы 
повысили доступность восстанови-
тельного лечения сразу для двух ка-
тегорий пациентов».

Новое отделение соответствует 
всем современным требованиям, 
предъявляемым к медицинской реа-
билитации. Палаты здесь одно-трех-
местные. Для каждого блока из двух 
палат оборудован свой санузел с ду-
шем. Все помещения оснащены холо-
дильниками, чайниками и телевизо-
рами. Повсеместно установлены но-
вые многофункциональные кровати. 
Чтобы приподнять голову или ноги 
пациента, теперь достаточно восполь-
зоваться… пультом дистанционного 
управления. Такие же кровати появи-
лись и в отделении неврологии. На их 
приобретение из областного бюджета 
было направлено почти 2,6 млн руб. 
А новую мебель, технику и медобору-
дование на сумму более миллиона 
рублей больница приобрела за счет 
собственных средств.

Ожидается, что благодаря ново-
селью число травматологических 
больных, пролеченных в условиях 
круглосуточного стационара, выра-
стет с прежних 250 человек в год до 
450. А количество пациентов невро-

логического профиля – с 740 до 950. 
В связи с угрозой распростране-

ния коронавируса 20 апреля плано-
вые госпитализации в ЦМР были 
приостановлены, а сам центр пере-
профилировали в резервную базу для 
лечения COVID-19. К счастью, задей-
ствовать «план В» не пришлось. С  
1 июня реабилитационные програм-
мы возобновились. Правда, пока 
только для неврологических больных. 
Чтобы минимизировать риск заноса 
коронавирусной инфекции, их пере-
водят сюда напрямую из сосудистых 
отделений других больниц, где они, 
по сути, уже прошли карантин. До-
ставку осуществляет специализиро-
ванный транспорт ООО «Станция 
скорой медицинской помощи» – аб-
солютно бесплатно, за что также 
спасибо этой частной компании.

Второе новоселье справило физио-
терапевтическое отделение ЦМР: на 
его ремонт и дооснащение ККДЦ на-
правил более трех миллионов рублей 
из собственных средств.

Третье новоселье Клинического 
консультативно-диагностического 
центра, состоявшееся в июне, несом-
ненно порадует жительниц микро-
района ФПК. После закрытия там 
женской консультации им пришлось 
обращаться в другие, расположенные 
на значительном удалении.

Руководство ККДЦ приняло ре-
шение организовать женскую кон-
сультацию на своих площадях, при-
крепив к ней по территориальному 
принципу (по полису ОМС) порядка 
12 тыс. жительниц ФПК.

Новое отделение разместили в от-
дельном крыле здания, рядом с лест-
ницей – то есть практически с отдель-
ным входом. В его составе два кабинета 
УЗИ, которые проводят исследования 
экспертного уровня, и в том числе – 
скрининг беременных, процедурный 
и манипуляционный кабинеты и каби-
нет кардиотокографии: здесь можно 
записать сердцебиение плода. Органи-
зовано восемь приемов акушеров-ги-
некологов. Терапевт для беременных в 
консультации свой, и кровь на анализы 
они могут сдать здесь же. 

Если же пациенткам потребуется 
консультация врача другого профи-
ля, далеко ходить им не придется: в 
диагностическом центре ведут прием 
доктора 23 специальностей, включая 
маммолога и гинеколога-эндокрино-
лога. Также в структуре ККДЦ дейст-
вует амбулаторный центр оператив-
ной гинекологи.

Елена ГРИГОРЬЕВА. 
Фото Сергея Гавриленко.

Трудности  
новосельям не помеха!
Клинический консультативно-диагностический центр  

города Кемерово еще раз доказал: решать насущные 
проблемы пациентов можно даже в непростых условиях.  
С начала года здесь открылось три специализированных  
отделения: отделение реабилитации для лечения  
кузбассовцев с последствиями травм, физиотерапевтиче-
ское отделение и новая женская консультация.

Главный врач ГАУЗ ККДЦ профессор  
Глеб Иванович Колпинский. 

В обновленном отделении реабилитации ЦМР им. М.Н. Горбуновой.
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От лица коллектива 
Территориального фонда 
обязательного  
медицинского страхования 
Кемеровской области – Кузбасса  
и от себя лично поздравляю вас  
с профессиональным праздником – 
Днем медицинского работника!

Этот день – замечательный повод, 
чтобы сказать спасибо тем, кто стоит на 
страже здоровья наших граждан, в труд-
ные минуты приходит на помощь, дарит 
радость исцеления и возможность жить 
без боли. 

Врачевание испокон веков считалось 
одной из самых уважаемых профессий. 
Труд врача всегда был востребованным 
и почетным, ведь здоровье – главное 
богатство человека, без которого невоз-

можна полноценная и счастливая 
жизнь. Лучшими врачами считают тех, 
кто наряду с глубокими разносторонни-
ми знаниями, профессионализмом 
обладает умением слушать, сострадать, 
верить в своих пациентов.  

Сегодня, находясь в эпицентре борьбы 
с коронавирусом, порой в экстремальных 
ситуациях медицинские работники спа-
сают жизни людей, самоотверженно вы-
полняя свой профессиональный долг, не 
считаясь с личным временем и комфор-
том. Это требует огромных сил, энергии, 
ответственности. И результат такой рабо-
ты – тысячи спасенных жизней.  

В Кузбассе действуют различные 
меры поддержки для медицинских ра-
ботников. Большое внимание уделяется 
развитию системы здравоохранения и 
повышению ее эффективности: укре-

пляется материально-техническая база 
медицинских организаций, больницы 
оснащаются современным высокоточ-
ным оборудованием. Наши врачи 
успешно осваивают новые технологии в 
лечении, совершенствуют свое профес-
сиональное мастерство. 

Уважаемые медицинские работники, 
коллеги! Примите искреннюю благодар-
ность и глубокую признательность за 
ваш нелегкий, но такой нужный труд, 
высокий профессионализм и талант, 
самоотверженность и преданность сво-
ему делу! Счастья вам, неисчерпаемого 
здоровья, семейного благополучия и 
успехов в вашей благородной миссии! 

С уважением, 
и. о. директора ТФОМС  

Кемеровской области – Кузбасса 
А.В. Воронкова.

Уважаемые медицинские работники  
и ветераны здравоохранения!

В условиях, 
приближенных  
к боевым

Переходный возраст – время 
бурь и страстей, принятия себя и 
мира. У переживающих кризис 
подростков возникает порой же-
лание сбежать от проблем в мир 
иллюзорного комфорта с помо-
щью «химии»: к сожалению, неко-
торые семьи до сих пор сталкива-
ются с проблемой наркомании.

Зам. главного врача ГБУЗ КО 
«Новокузнецкий наркологический 
диспансер» Ольга Георгиевская 
уверена: «В большинстве случаев 
употребление психоактивных ве-
ществ – это сигнал о том, что под-
ростку не хватает внимания и 
любви родителей. И, напротив, 
если он чувствует в семье свою за-
щищенность, он с большей веро-
ятностью обойдет эти искушения 
стороной». Ольга Владимировна 
знает, что говорит: более 15 лет она 
возглавляла детско-подростковую 
наркологическую службу города.

Первые случаи употребления 
героина среди несовершеннолет-
них были зарегистрированы в 
южной столице Кузбасса в 1995 
году. Возникла потребность в 
специалистах, которые не только 
лечили бы таких больных, но и 
занимались бы профилактикой 
наркомании среди детей и под-
ростков. И в 1997-м в составе ННД 
было открыто детско-подростко-
вое наркологическое диспансер-
ное отделение.

«Навыки профилактической 
работы приходилось осваивать 
буквально на ходу, – вспоминает 
Ольга Георгиевская. – Однажды мы 
раздобыли документальный 
фильм о жизни наркопотребите-
лей в трущобах и пришли с ним в 
школу. Но сюжет был настолько 
мрачным, что дети просили оста-
новить показ. Позже пришло по-
нимание, что не запугивать их 
надо, а рассказывать о вредных 
последствиях приема психоактив-
ных веществ и переключать на 
позитив – на другие способы реше-
ния проблем, не вызывающие за-

висимости. Именно так мы сегодня 
работаем, следуя рекомендациям 
Национального медицинского 
исследовательского центра психи-
атрии и наркологии им. В.П. Серб-
ского».
Принцип доступности

В детско-подростковом диспан-
серном отделении ННД ведут 
прием детский врач-нарколог и 
медицинский психолог. Здесь же 
находятся кабинеты медосмотра и 
медицинского освидетельствова-
ния на состояние опьянения. Так-
же в структуру отделения входят 
территориально обособленные 
подростковые кабинеты психоло-
гической и наркологической помо-
щи несовершеннолетним, распо-
ложенные в четырех районах горо-
да.

«Приближая специализиро-
ванную помощь к месту прожива-
ния несовершеннолетних, мы по-
вышаем ее доступность, – коммен-
тирует главврач ННД Виктор Райх. 

– При необходимости подростки 
могут пройти лечение в круглосу-
точном наркологическом стацио-
наре, а в дальнейшем – амбулатор-
ный курс медико-социальной реа-
билитации».

Попасть в подростковые каби-
неты можно не только днем, но и 
вечером. Кроме наркологов, по 
графику ведут прием социальные 
работники и медицинские психо-
логи. Задача психолога – разрабо-
тать комплексную программу для 
улучшения микроклимата в семье, 
донести до родителей мысль о том, 
что именно отсутствие контакта с 
подростком заставляет его стра-
дать и провоцирует на асоциаль-
ное поведение.

«Важно вовремя прийти к спе-
циалисту. Обращение в кабинет не 
влечет за собой взятие подростка 
на диспансерное наблюдение, пе-
редачу сведений в правоохрани-
тельные органы и другие нежела-
тельные последствия», – подчерки-
вает зам. главного врача Ольга Ге-
оргиевская.

Впрочем, сугубо «кабинетная» 
работа занимает меньшую часть 
времени подростковых специали-
стов ННД, большую они проводят 
в учебных заведениях своего райо-
на. 

Для каждой аудитории 
– свой подход

В школах и колледжах нарко-
логи приглашают на индивидуаль-
ные беседы не только ребят, кото-
рые уже попали в поле их зрения, 
но и представителей групп риска. 
А параллельно проводят встречи 
в классах, где кто-то из учеников 
был замечен педагогами в изме-
ненном состоянии.

На лекциях они рассказывают 
учащимся, что наркотики действи-
тельно способствуют выработке 
эндорфинов – «гормонов радости». 
И объясняют, что менять настрое-
ние химическим путем опасно: это 
приводит к развитию зависимо-
сти. Зачем подвергать себя такому 
риску? Ведь получить удовольст-
вие можно, например, от занятия 
спортом или творчеством, от об-
щения с интересными людьми, от 
чтения книг и просмотра хороших 
фильмов…

По каким признакам можно 
заподозрить, что сын или дочь 
употребляют ПАВ? Как правильно 
вести себя в такой ситуации? Куда 
обращаться за помощью? Эти 
темы специалисты обсуждают на 
родительских собраниях. 

Ежегодно они встречаются с 

директорами и завучами город-
ских школ, знакомят их с тенден-
циями незаконного оборота  
наркотиков, рассказывают о том, 
какой вклад в антинаркотическую 
пропаганду могут внести учителя. 
Что делать педагогу, если ребенок 
ведет себя неадекватно и, предпо-
ложительно, находится под дейст-
вием ПАВ? Когда достаточно 
пригласить для беседы родителей, 
а когда нужно срочно вызывать 
«скорую»? Эти вопросы тоже не 
сходят с повестки дня, ведь за по-
следние пять лет в России зареги-
стрировано более 800 новых запре-
щенных наркотических средств. 

Немногочисленный коллектив 
подростковой наркологической 
службы не может дойти до каждо-
го жителя Новокузнецка. Поэтому 
специалисты разрабатывают для 
родителей и педагогов методиче-
ские рекомендации и буклеты, в 
том числе – в электронном виде. 
Это позволяет значительно увели-
чить охват целевой аудитории.

Результат их работы – в циф-
рах. В 2005 году под наблюдением 
новокузнецких наркологов нахо-
дились почти 2500 несовершенно-
летних, употреблявших алкоголь 
и психоактивные вещества, при-
чем более 400 из них пробовали 
наркотики. На конец марта 2020 
года общее количество наблюда-
емых подростков сократилось до 
370. Из них опыт эпизодического 
употребления наркотиков имели 
только 17.

Вера НОВИКОВА.
Фото Ярослава Беляева.

Уроки не-зависимости
В Новокузнецком наркологическом  

диспансере выстроена эффективная  
система профилактики химических  
зависимостей среди несовершеннолетних. 

Зам. главного врача О.В. Георгиевская и заведующая стационарным наркологическим отделением Е.А. Тверская готовят 
информационные материалы для родителей.
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